

precisión absoluta cuál debe ser la actitud de un liberal; porque entre esas coincidencias y discrepancias habrá de pasar irremisiblemente la línea recta que señale la dirección de su pensamiento y el canon de su conducta en todos los instantes.

Nace el movimiento sindicalista de la percepción aguda de nuestra realidad social. El proletariado siente que la organización del mundo moderno es injusta y que los hombres del trabajo sufren principalmente las consecuencias de esa injusticia. Extienden la mirada en torno y perciben las floraciones gangrenosas de alguna iniquidad fundamental que inficiona la sangre que al través del cuerpo social corre; y sienten en sus carnes la mordedura cruel de esa gangrena. En sus ánimos se produce un exaltado impulso hacia la supresión de la injusticia y de los males que constituyen su cortejo; y, por consecuencia, aspiran a una honda, esencialísima, radical transformación de la sociedad que conduzca los hombres todos, no sólo el proletariado, a vivir en un mundo mejor.

Con esa visión de la realidad contem-